

米コロンビア大デモを考える

イスラエルによるパレスチナの攻撃に反対するデモは米コロナ大に広がった。同大気候大学を務める佐藤仁・東京大教授は

2024年1月にコロナビ
七章・著者改変二ノ段

の問題は、さう大きな違いはない。つまりは力任せで殺されたかった。したがって、数学教員や芸術家の如きが、死んでしまったのである。

ヨーロッパ大は1960年代のベトナム戦争のとき以来、繰り返し学生デモの象徴

的な拠点になってきた。それ
うのデモが、タバコ産業や化
学肥料、民営利潤等による分

野からの大学の投資の引き揚げなど、大学から具体的な譲り受け

を引き出していた。

捕者を出すほど過激さを増した。学生たちは、イスラエル

ハの投資の引き揚げ、特に軍需産業とかかわりのある企業との決別を大学に求めた。

一方、共和党系の国會議員たちはミノーシュ・シャフィ

反戦運動を「反ユダヤ主義」に読み替え、パレスチナ側の

立場をとるのか否か、白黒つけるよう迫る圧力をかけた。耐えかねた学長が警察による介入を強化した」とが

教養教育が培う現実感覚

佐藤
仁



コロニア東京大学客員教授
デモをさらにに激化させた。
コロニアは、ローマン・
大が、コア・カリキュラス帝の
呼ばれる全米で最も保守的の
教育教育を維持してきたが、
アントニヌス・ピウス帝の
ストラスの「コロニア・
マキアベリの『君主論』
論」といった西欧の歴史、
文学から選び抜かれた教
典を、すべての学生に読み
たる教学体系である。

古典「生きた知識」に／議論の幅から解導く

としてではなく、生きた知識として教える伝統が、学生たちに正義感と現実感覚を醸成してきたのではないか。

しかし、保守的なナリキラムを誇るコロンビア大が、現実感覚をもった構成員による社会運動の拠点になってしまったことは、大学が知の生産拠点である以上に、社会変革の拠点にもなりうることを示している。古典を過去の遺物としている。

いはさて半定するのではなく、自分と他者の間に広がる立場の幅の中に解を見つける想像力を鍛えるのである。実は多くのデモが平和裏に行われたことを忘れてはならない。

分とは異なる意見を理解する力を養うとともに、自分自身
1968年 4月
85年 4月

コロンビア大学を舞台にした学生運動の歴史と影響

1968年 4月	「バトナム反戦運動」。700人以上が逮捕される	大学が国防総省とベトナムに関する研究協力を行なうことを中止
85年 4月	アパラチートヘイト運動。学生が「南アフリカ人取引のある企業への投資引き揚げ」を要求	半年後に大学が投資引き揚げを約束
96年 4月	ラテン系やアフリカ系学生による民族族別学生会員運動。100人程がハミルトンホールを占拠	1999年に大学に「民族・人種研究センター」が設立される。このセンターは今回(2024年の)の学生運動の重要な支持母体となった
2014年 2~4月	同様刑務所への投資の中止を求める運動	大学が2015年に民営刑務所への投資引き揚げを決定
12月	黒人男性の首を絞めて死亡させた警察官の不起訴に抗議し、黒人の権利擁護を求める運動	2020年に全米に拡大したブラック・ライブズ・マーチ運動の兆しの一つとなった
24年	イエラエリによるガザ侵攻への反対運動	授業はオンラインになり、キャンパスでの活動が止む

4月	卒業式は中止・全休の大学にデモが波及	運動。100人以上が逮捕される	交渉は暗い早く、バズもバズ	人には愛想
5月	金子トヨタにて事件に関する説明会開催	東京で「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動
6月	東京で「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動
7月	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動
8月	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動	「反対派」による抗議行動